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   Goya Ciudad

CONVENIO MUNICIPIO Y EJÉRCITO

La semana próxima darán inicio nuevos cursos de capacitación en el marco del Convenio 
firmado oportunamente entre el Municipio y el Ejército Argentino con asiento en nuestra 
ciudad.
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1923 (hace 100 años): Nace Linda Christian, actriz mexicana (f. 2011).
1953 (hace 70 años): Nace Andrés Manuel López Obrador, político mexicano 
1973 (hace 50 años): En Berlín (Alemania), es demolido el Berliner Sportpalast.
1973 (hace 50 años): Fallece Bruno Maderna, director de orquesta y compositor italiano (n. 1920).
1973 (hace 50 años): Fallece Elsa Schiaparelli, diseñadora de moda italiana

.
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CONVENIO MUNICIPIO Y EJÉRCITO

La semana próxima darán inicio nuevos cursos de capacitación en el marco 
del  Convenio  firmado  oportunamente  entre  el  Municipio  y  el  Ejército 
Argentino con asiento en nuestra ciudad.

Por  medio  de  este  acuerdo  las 
capacitaciones  se  brindan  en 
dependencias de la Guarnición Militar 
Goya,  por  el  espacio  y  elementos 
disponibles  para  la  formación 
correspondiente.

La Secretaria de Industria y Comercio 
María  Paz  Lampugnani  comentó 
sobre el curso para Chapa y Pintura, 
sobre  el  cual  indicó  que  se  ha 
completado el cupo y uno destinado 
para  el  personal  municipal  y  de  la 
fuerza  (Ejército)  sobre  electrificación 
rural.

CURSO DE CHAPA Y PINTURA

La funcionaria municipal explicó: “Por 
medio  de  este  convenio  con  el 
ejército  comenzamos a  programar  y 
proyectar  muchas capacitaciones en 
oficios  dirigida  a  la  industria. 
Iniciamos con el de auxiliar motorista, 
un éxito, de los 20 cursantes muchos 
ya han conseguido trabajo, surgieron 
oportunidades  laborales.  Ahora  son 
dos las que darán comienzo desde el 
martes  22,  uno  es  el  de  Chapa  y 
Pintura”.

“Nosotros  conversamos  sobre  las 
demandas,  las  necesidades,  con  el 
Director de Empleo Damián Pini y con 
las  Asociaciones  y  Cámaras 
Empresarias;  solicitaron ese aspecto 

formativo,  son  capacitaciones 
prácticas,  un  mes  utilizando  los 
talleres  del  Ejército.  Considero  un 
acierto esta alianza por los espacios 
que cuentan”.

Lampugnani afirmó que “se ha puesto 
un  cupo  y  se  llegó  a  completar  el 
mismo”,  y  consideró  que  “es  una 
necesidad  y  un  oficio  que  no  hay 
mucho en la ciudad”.

La  otra  capacitación  es  de 
Electrificación Rural. “Como parte del 
Convenio  decidimos  formar  al 
personal  del  Batallón,  de 
Luminotecnia  del  Municipio  y  de 
algunas  industrias  relacionadas  a 
este  sector,  para  brindar  un  oficio, 
una experiencia de aprendizaje para 
cubrir  contingencia  de  emergencia. 
De  allí  la  decisión  de  poner  este 
sector,  para  tener  personal 
capacitado”.

“Todos  estos  cursos  comienzan  la 
semana  próxima,  agradecemos  a  la 
Empresa  Nodo  Rafaelli  que  ha 
contribuido  con  materiales 
específicos  para  la  capacitación  en 
electrificación,  nos  han  provisto  del 
material”.

La  Secretaria  Municipal  solicitó: 
“Desde  la  Dirección  de  Comercio 
estamos  actualizando  nuestra  base 
de datos donde se incluyen todos los 
comercios  habilitados.  Hay  algunos 
que cierran la actividad y no dan de 
baja  esa  habilitación,  por  eso 
pedimos  a  los  que  están  ante  esta 
situación acercarse a la Dirección de 
Comercio  a  realizar  esta  baja,  sino 
estará  incluida  en  el  sistema 
generando una obligación de la tasa 
de  seguridad  e  higiene.  Por  eso 
solicitamos,  porque  hace  semanas 
venimos desarrollando esta tarea de 
actualización  de  los  datos  de  los 
comercios de la ciudad”.
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VACUNACIÓN ANTIRRÁBICA
El Director de Bromatología Dr. Pedro Depiaggio adelantó que si mejoran las 
condiciones climáticas el jueves y viernes continuarán con la campaña de 
vacunación en la zona del puerto.

La  vacunación  comienza  a  las  9 
horas. En el cronograma de la zona 
portuaria  se  estipula:  jueves  en  El 
Carumbé y viernes en el Puerto Boca.

VACUNACIÓN  CARUMBÉ  Y 
PUERTO

El  funcionario  explicó:  “Hemos 
acordado con los vecinos poder hacer 
la  campaña,  ellos  mismos  se 
encargaban  de  avisar  sobre  la 
aplicación  de  la  vacuna  antirrábica 
para felinos y canes, el jueves en la 
zona del Carumbe y el viernes en el 
Puerto Boca,  siempre condicionados 
por la cuestión meteorológica”.

MANIPULACIÓN DE ALIMENTOS

Consultado  sobre  el  curso  de 
manipulación  de  alimentos,  anticipó: 
“El  próximo  viernes  24,  último  del 
mes,  estaremos  realizando  otra 
capacitación.  En  relación  al 
desarrollado  el  pasado  viernes 
asistieron  unos  30  participantes. 
Seguramente  en  el  último  mes  del 
año  estaremos  haciendo  uno  o  dos 
cursos más, es importante contar con 
la libreta sanitaria y el certificado de 
este  curso  para  todos  aquellos  que 
manipulan alimentos”.

El  curso se dicta  únicamente por  la 
mañana de 9 a 12 horas,  se deben 
inscribir  en  las  oficinas  de 
Bromatología.

Finalmente,  el  Director  de 
Bromatología  reseñó:  “Continuamos 
con  las  actividades  propias  de 
nuestra  dirección  y  estamos 
evaluando  para  tener  en  la 
continuidad  de  esta  campaña  un 
calendario  con  el  cronograma 
establecido  para  que  los  vecinos 
sepan día y horario de vacunación en 
sus barrios”.

LAS  ESCUELAS  AFECTADAS  AL  ACTO 
ELECCIONARIO  RETOMAN  LAS  ACTIVIDADES 

MARTES  EN  EL  TURNO 
VESPERTINO 

Las otras, actividad normal desde 
el martes en el primer turno

El  Subsecretario  de  Gestión 
Educativa de la Provincia Julio César 
Navias informa: “en virtud que el día 
lunes  20  de  noviembre  es  feriado 
nacional,  la  limpieza  y  desinfección 
de  las  escuelas  post  elecciones  se 
realizará  el  martes  21  en  "horario 
matutino",  para  que  las  mismas 
retornen a sus actividades habituales 
a partir del mediodía”.

Se  solicita  informar  a  los 
establecimientos  a  efectos  que  se 
tomen los recaudos necesarios.
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SE ESPERA LA PROMULGACIÓN DE LA LEY

RESERVA NATURAL YSORO
La Reserva Natural Ysoró se establecerá como un área protegida en nuestro 
país, con el objetivo principal de conservar y preservar la rica biodiversidad 
que alberga.

Esta  iniciativa  representa  un  paso 
importante  hacia  la  protección  del 
medio  ambiente  y  la  promoción  del 
desarrollo  sostenible  en  nuestra 
región.

Esta  reserva  cuenta  con  una  gran 
variedad  de  ecosistemas,  como 
bosques,  humedales y  lagunas,  que 
son hogar de numerosas especies de 
flora y fauna endémicas y en peligro 
de extinción.

La  reserva  natural  Ysoró  ofrecerá 
oportunidades  para  la  educación 
ambiental, la investigación científica y 
el  turismo  ecológico  responsable, 
generando  beneficios  tanto  para  la 
comunidad local,  regional,  como así 
también  para  los  visitantes 
interesados  en  conocer  este 
maravilloso entorno natural.

COMPROMISO  POLÍTICO  Y 
SOCIAL

La  aprobación  de  la  creación  de  la 
reserva natural Ysoró es resultado del 
compromiso  y  la  colaboración  entre 
diferentes actores políticos y sociales.

Vale  destacar  el  reconocimiento  al 
Senador Ignacio Osella y el Diputado 

Héctor María López por la dedicación 
y  liderazgo  en  este  proyecto,  así 
como  a  todas  las  personas  y 
organizaciones que han contribuido a 
su promoción y apoyo.

Con la creación de la reserva natural 
Ysoró se da un paso importante hacia 
la conservación de nuestro patrimonio 
natural  y  un  futuro  más  sustentable 
para las generaciones venideras.

Se  invita  a  todos  los  ciudadanos  a 
conocer  y  apoyar  esta  nueva  área 
protegida, y a comprometerse con la 
preservación  de  nuestro  medio 
ambiente.

Juntos podemos marcar la diferencia 
y  construir  un  futuro  más  verde  y 
próspero.
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DÍA DE LA EDUCACIÓN TÉCNICA
Las escuelas técnicas de nuestra ciudad preparan actividades destinadas a 
exhibir sus respectivos trabajos y ofertas educativas destinadas al público 
en general.

La  Escuela  Técnica  “Arq.  Francisco 
Pinaroli”, en ese sentido realizará su 
muestra los días jueves 16 y viernes 
17,  martes  21  y  miércoles  22  del 
corriente.

Desde  ese  establecimiento  han 
invitado a  la  comunidad a  participar 
de las actividades, estando previsto el 
acto inaugural para el próximo martes 
21 a las 10,30 horas.

Por  su  parte,  la  Escuela  Técnica 
“Valentín  Virasoro”  ha  programado 
para este miércoles su Muestra 2023, 
pero  dadas  las  condiciones 
meteorológicas  pospuso  para  la 
semana  próxima  su  espacio  de 
Ofertas  Académicas  y  Formación 
Profesional,  en  la  calle  Ejército 
Argentino  285  (frente  al  edificio 
escolar)  de  10  a  19  horas,  bajo  el 
título  “Uniendo  Saberes:  Forjando 
Futuro”.

La  Rectora  de  la  Escuela  Técnica 
“Valentín  Virasoro”  Estela  Jury, 
señaló:  "Es  un  día  de  festejo  para 
nosotros  y  estamos  preparándonos 
para  las  actividades  mostrar  a  la 
comunidad”.

EDUCACIÓN TÉCNICA Y OFERTAS 
ACADÉMICAS

La  rectora  resaltó:  “La  educación 
técnica  pone  de  manifiesto  la 
importancia  en  la  sociedad  del 
estudiante formado dentro de ese tipo 
de escuela, donde asisten a un doble 
turno, un trayecto más complejo con 
un  año  más  para  profesionalizarse. 

Se  forma  al  ciudadano  en 
condiciones  de  operar  en  el  ámbito 
económico  o  para  estudios 
superiores, destinado a espacio de la 
industria, los prepara para la carrera 
de ingeniería. De allí la necesidad de 
promover  la  educación  técnica  y 
superior,  preparar  la  capacidad  de 
formar a esos estudiantes con calidad 
académica  y  el  ingreso  al  mundo 
laboral  específicamente  al  sector 
industrial”.

Para sostener: “La decisión de usar el 
espacio  del  ex  predio  de  Massalin 
Particulares,  para  este  tipo  de 
educación,  la  enseñanza  técnica, 
refleja  la  importancia  de  la  escuela 
técnica”.

NUEVAS  OFERTAS  Y  MUESTRA 
CALLEJERA

Estela Jury expresó: “Nuestra escuela 
técnica es la  única que provee a la 
ciudad ofertas técnicas distintas a la 
tradicional.  Hoy  contamos  con  la 
tecnicatura  en  Administración  de 
Empresas,  para  que  sepa  gestionar 
su  entorno,  pueda  emprender  y 
volverse  partícipe  activo  de  la 
actividad  económica.  Además,  las 
nuevas  tecnicaturas  en  electrónica; 
química e informática”.

“Nuestra muestra es grande, por eso 
decidimos hacer una exhibición más 
amplia  de  la  que  planteamos  para 
que  la  ciudadanía  pueda  ver  las 
ofertas  y  proyectos  que  los  jóvenes 
hacen  durante  el  año.  Será  una 
cuadra  de  exposición,  en  la  del 
colegio,  se  pueden  sorprender  y 
admirar  el  trabajo  de  los  chicos,  lo 
que producen dentro de una escuela 
pública. Necesitamos mostrar, salir y 
estar  en contacto  con la  gente.  Por 
razones  climáticas  trasladamos  la 
muestra  al  próximo  miércoles  22 
desde las 10 horas”, agregó.



goya.gob.ar

Goya Ciudad
Dirección de 

Prensa
             
             
             
             
           

Goya Ciudad
Dirección de Prensa

15 de Noviembre – Pág. 4

RED PROVINCIAL DE DETECCIÓN TEMPRANA DE 
CÁNCER DE PULMÓN
En  Goya:  Hospital  Regional  “Profesor  Camilo  Muniagurria”,  Neumología, 
Consultorio 10.

Es  un  programa  de  detección 
temprana,  tratamiento  oportuno  y 
seguimiento  de  pacientes  de  alto 
riesgo.

El objetivo es detectar la enfermedad 
en etapas tempranas, posibilitando el 
tratamiento y seguimiento regular de 
pacientes con alto riesgo de padecer 
cáncer de pulmón.

En este  grupo de  pacientes  de  alto 
riesgo  se  encuentran  las  personas 
que  tengan  entre  55  y  74  años  de 
edad,  que  sean  fumadores 

actualmente o hayan fumado en los 
últimos 15 años.

Se puede solicitar turnos escaneando 
el  código,  o  a  los  siguientes 
números:  3794  835062  o  3794 
925097,  la  recomendación  es: 
¡Consulta ahora, después es tarde!

GOYANOS  FABRICAN  MAQUINAS  PARA 
GIMNASIOS Y RECIBEN APOYO DEL PROGRAMA 
“GOYA INCUBA”

La empresa suministra aparatos de buena calidad y precios razonables a un 
mercado en pleno auge como es el de los gimnasios y centros fitness en 
Goya  y  en  otras  provincias.  Fueron  seleccionados  por  el  Club  de 
Emprendedores para el programa de apoyo GOYA INCUBA.

El  Profesor  de  Educación  Física 
Ricardo  Díaz  Pacce,  la  Licenciada 
Andrea Belucci y el Ingeniero Ignacio 
Díaz  Pacce  (hermano  de  Ricardo) 
unieron sus esfuerzos y crearon una 
empresa: Standfit  Equipment que se 
dedica  al  diseño  y  fabricación  de 
máquinas de gimnasios.

“Empezamos en el patio de mi casa, 
ese es nuestro Laboratorio” indicaron 
los emprendedores

Fueron  seleccionados  para  el 
programa Goya Incuba. Este es un 
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proceso de acompañamiento integral 
que  contiene  bases  técnicas  para 
gestionar  y  hacer  crecer  el  negocio, 
mentoreo  por  parte  de  empresarios, 
asistencia  facilitando  la  información 
necesaria  para  obtener  acceso  a 
financiamientos  y  las  vinculaciones 
que  se  puedan  gestionar  desde  el 
ecosistema emprendedor.

En los estudios de Radio Ciudad, los 
emprendedores  contaron  algunas 
cosas de su trabajo: “Nos dedicamos 
a  la  fabricación  de  máquinas  de 
gimnasia  para  centros  fitness. 
Nuestra  misión  como  empresa  es 
contribuir al desarrollo de los centros 
de entrenamiento y acercar máquinas 
de  calidad  y  confiables  para  estos 
establecimientos”,  explicó  Ricardo 
Díaz Pacce.

“Hace  ocho  años  nos  dedicamos  a 
esto, tenemos un gimnasio. Hace dos 
años,  nos  surge  la  necesidad  de 
hacer  algo  más  escalable  y  probar 
con  equipamiento  para  gimnasio”, 
señaló.

CALIDAD Y BUEN PRECIO

El  profesor  de  Educación  física 
comentó que vieron una oportunidad 
en el mercado, ya que los fabricantes 
venden a un costo muy alto, aunque 
son  de  buena  calidad.  Y  hay  otros 
que  venden  baratos,  pero  no  son 
confiables.  Estos  jóvenes 
emprendedores  optaron  por 
esforzarse en ofrecer  máquinas que 
no son muy caras, pero son de buena 
calidad.

ECOSISTEMA EMPRENDEDOR

Standfit Equipment es uno de los 10 
proyectos que fueron seleccionados y 
son  acompañados  por  el  programa 
Incuba  Goya,  del  Club  de 
Emprendedores.

Ricardo  Díaz  Pacce  explicó: 
“Teníamos  que  hacer  como  un 
concurso para entrar, nos pedían que 
hagamos  videos  donde  contamos 
cómo es nuestro sistema productivo. 
Teníamos  clases  con  diferentes 
temáticas. Nos facilitaron ir a conocer 
otros proyectos. Fuimos a la empresa 
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López  que  está  en  Resistencia  y 
ensamblan  bicicletas.  Así  pudimos 
aprender de quienes están haciendo 
las cosas bien”, dijo.
En  otro  tramo  de  la  entrevista 
remarco:  ““Otro  aspecto  brindado 
desde el Programa, es la facilitación 
de toda la información necesaria para 
la  obtención  de  fuentes  de 
financiamiento,  una  herramienta  de 
utilidad para nuestra proyección.”

UN MENTOR

“A cada emprendedor se le asignaba 
o  podía  elegir  un  mentor.  Alberto 
Tomas  González  quien  trabajó  en 
empresas grandes nos dio mentoreo 
desde  el  Club  de  Emprendedores, 
que  la  verdad  que  nos  ayudó 
muchísimo  a  estructurarnos  como 
empresa  y  todavía  lo  estamos 
haciendo”,  manifestó  Díaz  Pacce 
quien  contó  que  si  bien  tienen  un 
buen mercado en Goya ahora están 
vendiendo  afuera  de  la  ciudad, 
incluyendo Buenos  Aires,  Corrientes 
Capital  y  Chaco;  Mendoza;  Santa 
Cruz.

DESDE EL PATIO DE LA CASA

La empresa comenzó en el patio de 
una  casa  y  con  herramientas 
prestadas.  Ahora  disponen  de  un 
amplio  espacio  donde  operan  en  la 
construcción de los aparatos.

El  gran  salto  lo  dieron  cuando  les 
encargaron  un  proyecto  ambicioso: 
construir  todas  las  máquinas 
necesarias  para  un  gimnasio.  El 
aporte técnico de Ignacio Díaz Pacce 
es  fundamental  ya  que  se  encarga 
del  diseño de las  máquinas y  de la 
producción.

Ricardo  Díaz  Pacce  indicó  que 
“empezamos en el  patio de mi casa 
donde nos criamos con Ignacio quien 
todavía estaba estudiando ingeniería 
electrónica.  Ahí  estuvimos  durante 
seis meses con un chico que estaba 
en  la  parte  de  herrería.  Andrea  se 
encargaba  más  del  gimnasio  y  yo 
estaba  en  la  parte  de  probar  las 
máquinas “en ese laboratorio”. -

Subsecretario de Salud
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DOCTOR EMILIO MARTÍNEZ DETALLÓ ACCIONES 
DE  ATENCIÓN  SANITARIA  ANTE  CRECIDA  DEL 
RÍO PARANÁ Y LLUVIAS
En una comunicación telefónica con la 88.3 Radio Ciudad, el Doctor Emilio 
Martínez, Subsecretario de la Municipalidad de Goya, brindó detalles sobre 
las acciones implementadas desde su área para hacer frente a la situación 
de emergencia que vive la ciudad a causa de la crecida del río Paraná y las 
persistentes lluvias.

Martínez destacó la importancia de la 
Atención Primaria de la Salud (APS) y 
cómo  se  ha  desplegado  un 
dispositivo para asistir a la población 
ribereña  afectada.  El  funcionario 
municipal  señaló que se han venido 
preparando  para  este  escenario, 
anticipándose  a  la  crecida  del  río 
mediante  reuniones  convocadas  por 
el intendente Mariano Hormaechea y 
el Secretario correspondiente.

El  enfoque  principal  ha  sido  la 
atención  sanitaria  a  la  población 
afectada tanto por la crecida del  río 
como  por  las  lluvias.  “Se  han 
establecido  puestos  sanitarios 
adicionales,  contando  con  la 
colaboración  de  empleados 
municipales  dedicados  a  la  salud, 
agentes sanitarios y enfermeros que 
trabajan en turnos extendidos”.

El  Subsecretario de Salud resaltó la 
importancia de estar más cerca de la 
población,  garantizando  una  mayor 
accesibilidad  a  la  atención  primaria. 
Además,  destacó  la  rápida 

tramitación  de  pedidos  para  brindar 
soluciones a las necesidades de las 
personas, dentro de las posibilidades 
disponibles.

Martínez  informó  que  “los  puestos 
sanitarios  operan desde las  8  de la 
mañana hasta las 19 horas,  con un 
cambio  de  guardia  en  un  lapso 
determinado.  Agradeció  el 
compromiso  de  los  empleados 
municipales de la salud y destacó la 
labor  de  Yanina,  licenciada  en 
kinesiología,  quien  coordina  las 
tareas del equipo”.

Enfatizando  en  la  situación  de 
emergencia, Martínez señaló que “la 
zona  costera  es  densamente 
poblada,  con  familias,  niños  y 
ancianos,  agravando  los  problemas 
de  salud  existentes.  Ante  las 
condiciones climáticas adversas y la 
crecida  del  río,  muchas  familias  se 
han visto obligadas a abandonar sus 
hogares inundados”, dijo.

El  Subsecretario  subrayó  la 
importancia  de  estar  cerca  de  los 
vecinos, no solo para brindar atención 
sanitaria inmediata, sino también para 
recopilar  datos  y  realizar 
relevamientos  que  contribuyan  a 
comprender  mejor  las  necesidades 
de la comunidad.

Al  cierre  de  la  entrevista,  Emilio 
Martínez  hizo  hincapié  en  la 
colaboración  entre  diferentes  áreas 
municipales  y  expresó  su 
agradecimiento  a  todo  el  equipo  de 
emergencia.  Confirmó  que  están 
preparados  con  un  plan  de 
contingencia, resultado de reuniones 
previas con el intendente y el consejo 
plenario,  y  aseguró  que continuarán 
trabajando  incansablemente  para 
enfrentar  la  emergencia y  garantizar 
la salud de la población afectada.
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EN  EL  CIC  SUR,  SE  PROMUEVEN  HÁBITOS 
SALUDABLES EN PREVENCIÓN DE LA DIABETES
El 14 de noviembre se recordó el Día Mundial de la Diabetes. En el CIC Sur se 
realizan  actividades  enmarcadas  dentro  de  un  Plan  de  prevención  de 
enfermedades crónicas no transmisibles como la diabetes, con el objetivo de 
concientizar sobre esta enfermedad.

En el CIC Sur, la referente en materia 
de  diabetes  es  la  médica  Julieta 
Pittón.

La  profesional  comentó  que  su 
trabajo  está  orientado  a  detectar  a 
pacientes con diabetes a partir de un 
seguimiento específico desde el CIC 
Sur.

La  misma  Julieta  Pitton,  médica 
clínica  especializada  en  diabetes 
comentó  que  en  este  trabajo  están 
comprometidos  el  Hospital  “Dr. 
Camilo Muniagurria”, la Secretaría de 
Desarrollo  Humano del  Municipio,  la 
subsecretaría de APS: “Esto se debe 
a  una  articulación  a  través  del 
programa  Municipios  Saludables”, 
precisó Julieta Pitton.

FACTORES NEGATIVOS

“La  diabetes  está  favorecida  por  un 
estilo de vida. Si uno se pone a mirar 
los datos, hay un porcentaje muy alto 
de  personas  con  obesidad  y 
sobrepeso. Y eso es lo que vamos a 
llevar a futuro”, dijo.

“Uno de los órganos que puede sufrir 
daños por la diabetes es el ojo. Por 
eso es  fundamental  que una vez al 
año te pida el fondo de ojos”, advirtió 
la profesional.

“Captamos pacientes que tengan un 
seguimiento como corresponde y una 
atención integral”, comentó.

ATENCIÓN SIN COBERTURA

“En  el  CIC  Sur  se  atienden  a 
pacientes  sin  cobertura.  Se  hace  la 
evaluación  clínica.  Se  piden  los 
análisis.  La  mayoría  llega  con 
sobrepeso  u  obesidad.  Entonces, 
automáticamente,  se  contacta  con 
Delfina quien es la nutricionista y se 
tienen que hacer actividades físicas. 
Es  lo  que  hace  que  los  niveles  de 
azúcar en la sangre bajen. Pero tiene 
que  ser  una  actividad  física  de 
intensidad moderada. Eso de pasear 
mirando  vidrieras  no  sirve”,  expresó 
la médica.

CONSUMO DE HARINAS

A modo de recomendación al público 
en general, la médica manifestó: “Hay 
harinas  blancas  que consumidas  en 
exceso  producen  aumento  de  peso. 
Pero no es que haya que sacarlas de 
la dieta. Hay que seleccionar el  tipo 
de harinas y ver cuál es la porción”.

Por otra parte indicó que “solamente 
hay  cuatro  verduras  que  no  se  le 
recomiendan  a  los  pacientes 
diabéticos. La porción a consumir es 
como  el  puño  de  la  mano:  papa, 
batata,  choclo,  y  mandioca.  Son las 
cuatro  verduras  que  están  en  la 
categoría de vegetales “C” que tienen 
alto contenido de hidratos de carbono 
que luego se transforman en azúcar. 
Son  las  comidas  de  las  que  el 
diabético se debe cuidar. El resto de 
las verduras pueden ser consumidas 
tranquilamente”, explicó.

También,  la  médica  aconsejó  evitar 
las bebidas gaseosas, y aumentar el 
consumo  de  frutas  con  cáscaras 
crudas”.

“Esto, el trabajo de concientización y 
prevención, lo venimos haciendo 
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hace un año en el CIC Sur. Ya fuimos 
aprobados, cumplimos con todos los 
objetivos y este engranaje que costó 
construir  al  principio  sigue 
funcionando. En base a ese resultado 
ahí tenemos la farmacia, se le da los 
medicamentos que necesita el 
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paciente.  En  el  caso  de  requerir 
insulina, el CIC Sur ya no maneja eso 
sino que articulamos con el  hospital 
que nos da la insulina. Luego yo hago 
el  seguimiento  como  cualquier  otro 
paciente”, detalló la profesional.-

GOYA  CELEBRA  LA  APROBACIÓN  DE  LA 
RESERVA YSORÓ

Con media sanción de la Cámara de Diputados se aprobó en general y en 
particular cada uno de los artículos por unanimidad  la sanción de la Ley de 
Reserva del Ysoró.

Con  los  argumentos  del  Diputado 
Héctor  M.  López  quien  explicó  los 
alcances del proyecto que comprende 
70  mil  hectáreas,  estableciendo  los 
límites, con modalidad de pesca y la 
implementación  del  control  con  la 
creación  de  refugios  con  guarda 
parques.  Destacando  el  potencial 
enorme que tiene para esta parte de 
la  Provincia,  involucrando  a  los 
municipios  de  Goya,  San  Isidro  y 
Esquina,  las  inversiones  que realizó 
el  Gobierno  de  la  Provincia  en 
materia  de  energía  eléctrica  y 
mejoramiento de caminos del lugar.

En  la  presentación  se  proyectó  un 
video  con  la  producción  de 
“Naturaltube”  que  muestra  las 
características  y  bondades  de  este 
humedal  en  el  Litoral  Argentino, 
material  elaborado  por  la 
Municipalidad  de  Goya  en  el  año 
2018.

DIPUTADO HÉCTOR “TITO” LOPEZ

Héctor “Tito” López: “Esta reserva del 
Ysoró  en  un  proyecto  original 
abarcaba 100 mil hectáreas, luego de 
conversaciones que se mantuvo con 
distintos sectores, hoy este proyecto 
de  ley  abarca  aproximadamente  70 
mil  hectáreas  sería  la  reserva  del 
Ysoró. Para poder entender el arroyo 
Ysoró  cuenta  con  varias  lagunas  y 

tributarios  que  conforman  esta 
reserva”.  Para  continuar  detallando 
los límites el  diputado Héctor  López 
manifestó:  “Limite  sur  contempla  la 
Ruta  Nacional  12  hasta  la  ruta 
provincial  54,  llegando  hasta  la 
Escuela 295 hasta el  río Paraná.  El 
límite este: embocadura (entrada) del 
Ysoró,  la  ruta  provincial  82  y  ruta 
nacional  12.  El  límite  norte:  ruta 
nacional  12  y  la  embocadura  del 
arroyo Ysoró. El límite oeste es el río 
Paraná.  La idea de esta  reserva es 
que  todo  tipo  de  pesca  se  realice 
siempre con devolución. Nosotros en 
esta zona decimos que es la cuna del 
surubí,  y  realmente  es  así,  en  este 
lugar,  es  donde  se  reproduce  esta 
especie  (Surubí)  al  igual  que  otras 
por  las  características  que  se  dan 
entre el arroyo y sus afluentes. Ya se 
han  hecho  inversiones,  el  Ysoró  es 
de una belleza increíble porque hay 
arroyos  donde  se  navega  y  las 
embarcaciones  van  tocando  los 
carrizales (vegetación), es realmente 
muy lindo”.

Además  agregó:  “se  practican 
algunas  actividades  como  travesías 
de Kayak, en la última oportunidad se 
contó con la participación de más de 
240  kayak  de  distintos  lugares  del 
país, que participan de las travesías 
navegando por el Ysoró. Este es un 
proyecto  que  se  viene  trabajando 
hace un tiempo, porque creemos que 
tiene  un  potencial  enorme  para  el 
desarrollo turístico para esta parte de 
la  provincia  involucrando 
fundamentalmente  a  los  municipios 
de Goya y San Isidro, y sin dudas al 
municipio  de  Esquina.  En  este 
sentido  el  gobierno  de  la  provincia 
realizó inversiones, como la 
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generación  eléctrica,  hay  una 
Estación Transformadora que está en 
la  zona  de  San  Isidro  y  también  el 
enripiado de los distintos caminos del 
lugar”.  Dejando  a  criterio  del  poder 
ejecutivo provincial la utilización para 
las  fiestas  Provincial  del  Pacú  y 
Nacional  del  Surubí.  La  idea 
fundamental  en  un  principio  es 
instalar  tres  cabañas  con 
guardaparques para que la zona sea 
cuidada  y  preservada  como 
corresponde,  porque  creemos  el 
potencial turístico”.

“Producir un desarrollo turístico como 
lo  es  el  Iberá,  lo  que  representa  el 
Iberá  en  la  provincia  y  en  el  país”, 
expresó el diputado provincial Héctor 
López.

En la oportunidad y para finalizar, el 
Diputado  Héctor  López,  recordó  a 
Antonio  R.  “Poroto”  Espinoza, 
fallecido  recientemente  quien  fuera 
locutor  de  Goya,  “estaría  muy  feliz 
seguramente  donde  esté  mucho  ha 
hecho ha luchado para que esto sea 
una realidad, a él es la mejor manera 
de honrarlo”.

Posteriormente los Diputados Marcos 
Jesús Otaño y Horacio Vicente Pozo 
acompañaron  con  los  argumentos 
correspondientes.

PEDRO CASSANI

Finalmente  el  Presidente  de  la 
Cámara de Diputados de Corrientes, 
Pedro  Cassani  celebró  esta 
aprobación significando la política de 
estado que lleva adelante la provincia 
de  Corrientes  en  materia  de  medio 
ambiente, cuidados y sustentabilidad 
de los recursos naturales.

Pedro  Cassani  expresó:  “Sin  dudas 
que en la provincia de Corrientes el 
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desarrollo  sustentable,  algo  que 
descubrimos  en  Corrientes  no  hace 
muchas  décadas,  el  cuidado  de 
nuestro  medio  ambiente,  el  cuidado 
de nuestra flora y fauna, para quienes 
vivimos en la costa del río. Se genera 
una  gran  posibilidad  particularmente 
para  el  sector  que  tiene  como 
actividad  comercial  el  turismo. 
Nosotros comenzamos a entender de 
qué  se  trata  el  cuidado  del  medio 
ambiente  y  comenzó  felizmente  a 
desaparecer  este  concepto  que 
teníamos antes  de  ir  a  pescar  para 
sacar  el  pez.  Todavía  nos  falta 
entender  y  comprender  de  qué  se 
trata  este  tipo de normativa.  Es por 
eso que quiere reivindicar  para esta 
cámara  de  diputados  más  allá  por 
supuesto del aporte importante de la 
nueva  ley  que  se  aprobó  en  el 
senado”.

Asimismo, añadió: “Quiero reivindicar 
que esto son políticas de Estados del 
Gobierno  de  Corrientes, 
independientemente  de  quien 
gobierne,  lo  venimos haciendo hace 
mucho  tiempo,  responsabilidad  de 
todos,  de  quienes  tenemos 
responsabilidad  institucional,  son 
cuestiones donde debemos encontrar 
el denominador común para tener las 
mejores  leyes  y  que  estas  leyes 
tengan  un  objetivo  que  se  puedan 
cumplir.  Y  esto  significa  de  alguna 
manera  comenzar  a  reivindicar  la 
política  en  general  en  función  de 
aquellas  cosas  que son importantes 
para el desarrollo y el crecimiento de 
nuestras provincias.

Cabe  recordar  que  el  proyecto 
contaba  con  media  sanción  de  la 
Cámara de Senadores.
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   TELÉFONOS ÚTILES

LINEAS                               AREA                                                 DIRECCION

421041                                          Pro.De.Go                                 José Gomez 2000
421329                                           Guardia- Transito                                   Terminal Goya
424535                             Dirección de Deportes                          J.E.Martinez y 9 de Julio
425184                                      Tesorería                                       Colón 608
430798                                            Taller Municipal                                    Av.Sarmiento 936
431377                                   Informes- Sria.Obras y Serv.                          España 374
431414                                            Teatro Municipal                                  J.E.Martinez 365
431762                               Dirección de Turismo                                 Jose Gomez 953
432665                                          Oficina Cementerio                          Colón 608
432667                                              Radio Ciudad                                      Colón 608
432672                                     Intendencia                                      Colón 608
432679                                         HCD: Bloque U.C.R                                     Colón 608
432683                                       Dirección de Empleo                                  Av.Neustad 110
432692                                       Dirección de Transito  .            Primeros Concejales 256
432696                                           Inspección General                     Jose Gomez 953
433175                                           Centro de Monitoreo                      Jose Gomez 997
434432                                           SubSria.Planeamiento                          Colón 608
434437                                         Cic Norte                  Av.L. Allen(Entre Esquina y B.Vista)
432667                                            ViceIntendencia                                      Colón 608
434470                                        Direccion de Produccion                          Cabral 387
434700                                                       A.P.S                                        San Martin 557


